

ITALIE

Le Premier ministre Ciriaco De Mita

M. De Mita est né le 2 février 1928 près d'Avellino, dans le sud de l'Italie. Après ses études secondaires, il a mérité une bourse d'études à l'Université catholique de Milan, où il a obtenu un diplôme en droit.

M. De Mita a adhéré à la Démocratie chrétienne (DC) dans les années 50. En 1956, il a été élu conseiller national du parti. En 1962, après avoir occupé d'autres fonctions publiques à l'échelle régionale, il est devenu secrétaire de la DC pour la région de la Campanie.

Élu député pour la première fois en 1963, il a conservé son siège à chacune des élections subséquentes. En 1968, il a été nommé sous-secrétaire aux Affaires régionales. L'année suivante, il est devenu secrétaire général associé de la Démocratie chrétienne, poste qu'il a occupé jusqu'en 1973. De juillet 1973 à janvier 1979, il a été successivement ministre de l'Industrie, ministre du Commerce extérieur et ministre responsable des interventions spéciales dans le Midi, dans six gouvernements différents. En 1979, il a été réélu secrétaire général associé de son parti. En 1982, il est devenu secrétaire général, poste qu'il a occupé jusqu'en février dernier. Il est président du Conseil des ministres (Premier ministre) depuis avril 1988.

À Toronto, M. De Mita a participé à son premier Sommet économique. À Paris, il sera accompagné par le ministre des Affaires étrangères de l'Italie, M. Giulio Andreotti, et par le ministre du Trésor, M. Giuliano Amato. Son représentant personnel est l'ambassadeur Umberto Vattani.

Les relations entre le Canada et l'Italie

La communauté canadienne d'origine italienne, qui compte près d'un million de personnes, contribue largement à renforcer nos liens avec l'Italie, particulièrement dans le secteur du tourisme vers l'Italie. Elle a aussi joué un rôle très important dans la conclusion de l'Accord bilatéral de 1979 sur la sécurité sociale et de l'Accord culturel de 1984.

La valeur des échanges commerciaux entre nos deux pays est passée de 2,5 milliards \$ en 1987 à un peu plus de 2,9 milliards \$ en 1988. Les

exportations de l'Italie vers le Canada ont atteint 2 milliards \$, tandis que celles du Canada vers l'Italie sont passées de 836 millions \$ en 1987 à 995 millions \$ en 1988. Le déficit commercial du Canada est donc resté à peu près à son niveau actuel de 1,0 milliard \$.

Trois importantes missions commerciales et industrielles canadiennes se sont rendues en Italie au cours des deux dernières années. Le Canada a signé un protocole de coopération avec l'Office national italien des hydrocarbures (ENI) en 1987, tandis que la société publique italienne ANSALDO Transporti (groupe IRI) et la compagnie canadienne UTDC (groupe Lavalin) ont signé un accord prévoyant des échanges de technologie dans le domaine des transports. Enfin, un accord de coopération économique et industrielle a été conclu le 1^{er} août 1988.